

Was ist das Kölner Obdachlosen-Frühstück?

Durch die sozialen Netze zu fallen, am Ende sogar das Obdach zu verlieren, bedeutet nicht allein Armut, sondern auch Ausgrenzung, Einsamkeit und Perspektivlosigkeit.

Ein Lichtblick soll das Kölner Obdachlosen-Frühstück sein, das für sein Engagement 2011 den Ehrenamtspreis der Stadt Köln erhielt. Im Vringstreff e.V. in der Kölner Südstadt und bei der Mülheimer Selbsthilfe Teestube e.V. (MütZe) können Obdachlose wie auch andere bedürftige und einsame Menschen sonntägliche Erholung finden, Gespräche führen und nach Herzenslust kostenlos frühstücken.

Wer trägt das Kölner Obdachlosen-Frühstück?

Zahlreiche ehrenamtliche Helferinnen und Helfer unterstützen durch ihre aktive Mitarbeit das Kölner Obdachlosen-Frühstück, indem sie das Frühstück zubereiten und die Bedürftigen bedienen. Auch Kölner Künstler, wie zum Beispiel Klaus der Geiger, Heinz Walter Ortwein oder Peter Mehlfeld tragen zur besonderen Atmosphäre des sonntäglichen Frühstücks bei.

Im Mai 2005 rief Dr. Peter Deubner das „Kölner Obdachlosen-Frühstück“ ins Leben. Seitdem findet es regelmäßig statt. Die Dr. Peter Deubner-Stiftung fühlt sich für die finanzielle Unterstützung der Initiative verantwortlich. Diese hat inzwischen **ein so großes Ausmaß** angenommen, dass die Stiftung auf weitere Hilfe dringend angewiesen ist. In der praktischen Durchführung konnte die Diakonie Köln als erfahrener Partner gewonnen werden.

Aus kleinen Anfängen, 10 ehrenamtliche HelferInnen und 45 bedürftige Gäste, hat sich das „Kölner Obdachlosen-Frühstück“ zu einer wichtigen sozialen Institution unserer Stadt mit inzwischen 65 ehrenamtlichen HelferInnen und 200 Gästen entwickelt.

Wie können Sie sich engagieren?

Ihre aktive ehrenamtliche Mitarbeit ist ebenso willkommen wie eine Unterstützung durch Sach- und Geldspenden. Diese werden von der Dr. Peter Deubner-Stiftung gern entgegengenommen, unverzüglich dem Kölner Obdachlosen-Frühstück zugeführt.

Spendenkonto:
Dr. Peter Deubner-Stiftung
Commerzbank Köln
BIC: DRESDEFF370
IBAN: DE31 3708 0040 0555 4469 00
Stichwort: Kölner Obdachlosen-Frühstück

Als anerkannte mildtätige und gemeinnützige Körperschaft stellt die Stiftung Spendenbescheinigungen aus.

An wen können Sie sich wenden?

Peter Deubner
Dr. Peter Deubner-Stiftung
Wüllnerstr. 127, 50931 Köln
Tel 0221 – 43 039 83, Fax 0221 – 43 021 85
peterdeubner@t-online.de
www.deubner-stiftung.de

Mit freundlicher Unterstützung von:

Diakonie Köln
Vringstreff e.V.
Mülheimer Selbsthilfe Teestube e.V.
Kölner Tafel e.V.
HIT Stiftung, Siegburg
Naturata, Köln
Dieter Fuchs, Unternehmensberater Printmedien, Pulheim

Kölner Obdachlosen Frühstück

Eine Initiative Kölner Bürgerinnen und Bürger unter der Schirmherrschaft von Elfi Scho-Antwerpes, Erste Bürgermeisterin der Stadt Köln



„Der Abstieg geht ganz schnell. Verlust der Arbeit, der Wohnung oder des Partners, und schon steht man auf der Straße.“ (Elfi Scho-Antwerpes)



In Köln wächst die Armut augenscheinlich Tag für Tag. Laut dem Landesamt für Datenverarbeitung und Statistik waren im vergangenen Jahr über 5.000 Obdachlose in der Stadt Köln registriert. Die Dunkelziffer ist vermutlich weit höher. Betroffen vom sozialen Abstieg in die Obdachlosigkeit sind insbesondere Einzelpersonenhaushalte, d.h. alleinstehende, einsame Menschen. Eine deutliche Besserung ist kaum abzusehen.